Animation de la vie citoyenne : bilan de mi-mandat...

Depuis trois ans, nous nous appliquons à une veille citoyenne permanente, à l'écoute des Romagnatois sur le terrain pour être leur porte-parole. Qu'en est-il concrètement de la vie civique romagnatoise ? Voici quelques cartes postales.

· Réunions (semi)-publiques

- absentes, ou sur invitations seulement, d'après un carnet d'adresses à géométrie variable
- pas de véritables réunions ouvertes à TOUS les Romagnatois sur les projets structurants (ex: le devenir du site de l'ancien FLEP), ou alors quand tout est bouclé.

Nous déplorons le fait de devoir s'inscrire pour participer à un débat ou de voir limiter le nombre de participants. Il nous est même arrivé à nous, élus, d'être conviés à une réunion à titre « personnel » d'abord intitulée « réunion publique », devenant ensuite « rencontre dans le 3ème printemps des mobilités » avant de se transformer en un « temps d'échanges » puis un « dialogue ouvert avec l'habitant » pour finir en « rencontre restreinte après pétition »...

Centre bourg

- les habitants du centre bourg se sentent abandonnés. Quid du stationnement et de son contrôle à géométrie variable? Quid de la revitalisation du centre bourg, de l'amélioration des mobilités douces, de l'apparence du village vigneron annoncée?

Contrairement à la déclaration du maire lors de son bilan dans la presse locale, la place François Mitterrand et le parvis de la Poste ne remplissent depuis leur création aucun rôle d'Agora ni de centre de vie, restant simplement un lieu de passage et de parc à voitures.

· Social et qualité de vie

- la cuisine centrale <u>propose-t-elle</u> comme prévu des repas aux personnes en situation de précarité, aux seniors seuls ?
- combien de chantiers d'insertion ont -ils été engagés sur la commune ?
- où en est la cartographie des logements vacants sur la commune ?

Contrairement à la réponse du maire lors de son bilan dans la presse locale, il n'y a pas de « Maison médicale » à Romagnat, mais un regroupement immobilier de praticiens, sur un terrain vendu par la commune à des investisseurs privés, avec au passage la destruction de 25 marronniers cinquantenaires ? Aucune participation ni investissements municipaux.

· Participatif rime avec expéditif, chétif, poussif et maladif

- 7833 habitants (+ quelques centaines de salariés romagnatois), un vote « open bar » à partir de 8 ans où l'on peut pourtant voter (plusieurs fois en ligne) sans contrôle, même le cousin aux antipodes, mais une participation à en pleurer.
- et au bout de la ligne... 40 000 euros pour 2 projets choisis par 163 et 118 votants. Une misère, à la hauteur de l'incitation municipale à la vie citoyenne. Presque une honte.

Le Triporteur, projet éminemment social et intergénérationnel, méritait tellement mieux comme soutien et publicité que la quasi-indifférence que matérialisent les 118 voix du vote. Il a tout notre soutien et doit mobiliser toutes les générations, au-delà de la communication de la municipalité et du CCAS, confidentielle à son sujet.

Services

- grande inquiétude pour La Poste romagnatoise. Ce service de proximité est essentiel pour la population. Nous en constatons la réduction des heures d'ouverture, l'absence de certains services qui ne sont qu'à Aubière, et même sa fermeture annoncée pendant l'été. Par ailleurs, un coup d'accélération vers une politique de dématérialisation (l'affranchissement) laisse de plus en plus de personnes dans l'embarras.

La municipalité doit se battre pour garder La Poste à Romagnat. Nous serons à ses côtés.

Maryse ROY, Paul SUTEAU et Valérie DUMAS, élus Imaginons Romagnat



Une équipe engagée, des actions durables

Chères Romagnatoises, chers Romagnatois,

Depuis le 15 mars 2020, notre ligne de conduite reste le bien-être des habitants dans un environnement privilégié, riche de sa mixité sociale : vivre à Romagnat, c'est vivre dans une ville à taille humaine avec des villages au patrimoine de caractère, des quartiers résidentiels, des parcs arborés, une zone Natura 2000 (puy de Chomontel), un Espace Naturel Sensible (puy Giroux) et au cœur d'une métropole dans laquelle nos représentants sont très impliqués.

Cette bulletin est l'occasion de revenir sur notre bilan mi-mandat, que vous retrouvez en pages 14 à 21.

Malgré la pandémie, la guerre en Ukraine, l'inflation... nous nous sommes appliqués à poursuivre nos engagements au service de l'intérêt général de la population et de la commune, dans le dialogue et avec bienveillance.

Ces crises ont remis en évidence le rôle primordial du service public dont les valeurs essentielles : solidarité, écoute, proximité sont celles pour lesquelles nous nous sommes engagés et que nous défendons à vos côtés.

Il est de notre devoir de vous communiquer les actions menées à votre service sur l'ensemble des domaines de notre programme :

- environnement,
- participation citoyenne,
- qualité de vie,
- finances et personnel communal,
- Clermont Auvergne Métropole.

Plus de 60 % de nos engagements de campagne ont abouti ou sont en cours de finalisation. Plusieurs projets non prévus au programme ont été réalisés et d'autres sont en cours.

Nous vous invitons à une réunion publique le 21 septembre 2023 à 20 heures salle André Raynoird

pour détailler ce bilan de mi-mandat

pour échanger sur ces 5 domaines d'engagements de notre programme.

Au plaisir de vous retrouver.

Les élus de la majorité municipale